

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Segovia: UNA peseta al MES	
Provincias: 3 meses, ptas. 3,50	
6	7
12	14
Extranjero: 3	6,50
6	16
12	32

# Diario de Avisos

PRECIOS DE ANUNCIOS

Anuncios y comunicados á precios convencionales.  
 Esquelas de defunción, desde 5 pesetas en adelante.  
 La correspondencia administrativa debe dirigirse  
**AL ADMINISTRADOR**  
 Apartado núm. 25.

Redacción é Imprenta: PLAZA DE GUEVARA, NÚM. 2.

**SEGOVIA**

ADMINISTRACIÓN: PLAZA MAYOR, NÚMERO 5.

## MERCADO GENERAL

Situación agrícola.—El mercado de cereales y harinas.—Mercado de vinos.

A favor de la temperatura que ha dominado en las últimas semanas, ha mejorado notablemente el aspecto del campo en algunas regiones. En el mediodía, por ejemplo, el crecimiento de los sembrados ha sido rapidísimo; y aunque en las provincias del interior y, por lo tanto, en nuestra comarca, los sembrados están mucho más atrasados, no dejando de participar en más ó en menos de la influencia de los calores, tan benéficos después del atraso en que se hallaba la vegetación.

El cambio de régimen atmosférico, iniciado hace unos días, puede completar la acción que los agentes naturales ejercen sobre los terrenos en sentido favorable al éxito de las cosechas, siempre que no nos traiga temperaturas extremas, impropias de la estación, ni otras violentas influencias.

En general, la situación agrícola es buena, al empezar la semana.

Trigos.—El mercado, en general, acusa estado de flojedad. Las noticias de Barcelona reflejan esta misma impresión con respecto á los precios, lo mismo en los mercados productores que en los de consumos.

Créese, sin embargo, que la actividad no se hará aguardar mucho y que todo cobrará—según dicen periódicos bien informados—una tendencia á la firmeza que no tiene hoy el trigo, á pesar del regateo con que lo sostiene la oferta vendedora en previsión de que vienen días más fáciles para su colocación.

En el colegio de Corredores de Barcelona, cotizase, sin derechos de consumos, de 32'72 á 33'18 pesetas los 100 kilos, el candeal de Castilla; y según otras referencias que alcanzan al 15 del corriente, se vendió trigo de Segovia á 50 1/2 reales la fanega.

En Valladolid ha habido una entrada de 200 fanegas por el Arco, pagadas á 50 reales y otras 200 por el Canal, al mismo precio.

Centeno.—No hay nada de particular para la información de los negocios de este grano y lo propio los demás de pienso.

Harinas.—Ha cerrado la semana sin sensibles variaciones en el estado del mercado harinero, si bien por lo que ocurre en el negocio de la primera materia, hay que reconocer que existe más pesadez en el mercado y más escasez de negocios.

De igual modo los precios acusan alguna flojedad y eso que la fabricación no cuenta con grandes existencias.

De la estación de Valladolid se han expedido dos vagones para Orense, uno para Oviedo y otro para San Sebastián.

La cotización en Barcelona viene á ser la misma que fijamos en nuestra última revista, y por esta razón no la reproducimos.

El negocio de vinos ofrece un aspecto más interesante que en las pasadas semanas; reina más actividad en el mercado y es más acentuada y firme el movimiento de salida.

De Logroño se han expedido últimamente 1.600 cántaras de este caldo, siendo abundante la oferta de vino tinto.

En las provincias de Burgos y León cotizase el tinto á 26 reales cántara, con algunas transacciones, en otros mercados de la región, á 33, con tendencia firme.

El mercado entra, pues, en un período de más actividad y más favorable á la salida de saldos en condiciones remuneradoras.

### LA VIDA EN LA PROVINCIA

#### Otero de Herreros y sus minas

Uno de los pueblos, que por la inmensa riqueza escondida en el subsuelo de todo su término, podría rayar á la altura no solamente de muchos pueblos de esta provincia, sino de España, es el de Otero de Herreros, y sin embargo hoy se encuentra sumido en el mayor abandono, en la mayor quietud, y lo que es más triste, en la mayor miseria, puesto que la explotación agrícola del suelo de dicho término ofrece tan pequeños rendimientos á los conquistadores de dicha explotación, que apenas si utilizan lo necesario é indispensable para atender á las más perentorias necesidades de la vida.

Que en otra época dicho pueblo fué un poco, digamos así, de industria y de riqueza, no solamente para este pequeño territorio, sino para toda nuestra provincia, lo demuestran bien clara y palpablemente los millares de metros cúbicos de escorias que exceden de 150.000 y se hallan amontonados en el cerro denominado «De las Escorias», á dos kilómetros escasos del S. O. del pueblo, haciendo caso omiso de las innumerables escorias diseminadas en diferentes puntos de la jurisdicción, pro-

cedentes todos de una importantísima y antigua explotación, cuyo recuerdo se ha perdido en la noche de los tiempos á pesar de la grandísima importancia que revistiera, cuya importancia, ante la presencia del sinnúmero de metros cúbicos de las expresadas escorias se patentiza, explotación que en su mayor parte y según opinión de varios ingenieros fué del suelo de este territorio; todo lo cual puede verse prácticamente sobre el terreno, puesto que en todo el perimetro que abarca la demarcación minera, no habrá un sitio donde, dando un pisazo, no salga á flor de tierra la roca verde con alguna pequeña vena de chalcopirita.

Ahora bien, los entonces dominadores de estos territorios al tener que abandonarlos, bien acosados por sus enemigos, puesto que á la época de los romanos que aludí, vivían en continuas guerras; bien en previsión de una inminente derrota, el resultado en que esta fuente de riqueza quedó por completo olvidada y abandonada, á lo que no dudo habrán contribuido por una parte la incuria, y la ignorancia por otra.

Todas estas circunstancias creo serán las suficientes para probar la riqueza del subsuelo explotable de este término, y hoy que bien por los progresos del siglo, bien por el exorbitante precio del cobre, bien por el excelente resultado que han dado los trabajos de explotación llevados á cabo por los señores de Ayaia y compañía, se puede formar una colonia industrial que nos reportaría á todos los segovianos grandísimos beneficios, trabajemos todos en pro de tan interesante y utilísimo negocio, para ver si en el transcurso de breves años nuestra provincia puede ser de las más ricas de nuestra nación.

Excusado es decir la importancia que para dicho pueblo en primer lugar, y en segundo para toda nuestra provincia, podría tener tan magnífica industria, pues sería un mar de riqueza de donde brotarían innumerables ríos que inundarían toda nuestra pobre provincia, de lo que hoy degracladamente la falta: industria y riqueza.

Respto, para terminar, que es necesario que todos cooperemos energicamente al desarrollo de tan importantísimo negocio, en la persuasión de que, día quizá no muy lejano, veremos recompensados todos nuestros esfuerzos y sacrificios.

ARCADIO DEL BARRIO  
 Otero de Herreros 19 de Abril de 1904.

#### El testamento de Doña Isabel II

Informes de París que recoge un colega, dicen que doña Isabel II dividió en cuatro porciones su fortuna; para don Alfonso XIII, doña Isabel, doña Eulalia y doña Paz, mejorando á ésta y recomendándola á sus hermanos m y cariñosa y preferentemente por estar más desprovista de bienes de fortuna.

Parece que doña Isabel II solicitaba que, si era posible, fuese expuesta en el Palacio Real, y que se dejase entrar en él al pueblo de Madrid. Añádese que deseaba ser expuesta, «bajo dosel», «para que el pueblo me vea como reina que he sido, y vestida de hábito y descalza para que el pueblo vea en qué paran las grandezas humanas.»

También se dice que habla de un cuadro representativo de la Virgen Marfa, imagen á la que doña Isabel profesaba singularísima devoción. Y ruega que ese cuadro sea trasladado á una iglesia de Madrid donde se le rinda culto, recomendando á su nuera doña Marfa Cristina que rece por ella ante esa imagen como ella rezó también en todas sus tribulaciones y en las tristezas de España y de la familia real; para que así llegue un día en que á esa imagen se la denomine «la Virgen de la reina.»

Otras disposiciones contiene también el testamento, menos interesantes que las señaladas.

#### Centenario de Isabel la Católica

##### Lo que proyecta Medina

Para que se vea con qué gallardos arranques se dispone Medina del Campo á celebrar el cuarto centenario de Isabel la Católica, cuya conducta debiera servirnos á los segovianos de provechosa enseñanza y poderoso estímulo, á continuación publicamos el programa de festejos que tiene en principio acordado aquella villa, en la seguridad de que todos aplaudirán, como nosotros, el patriótico esfuerzo que se dispone á hacer Medina con ocasión de este centenario.

He aquí el programa de fiestas, según le encontramos en un periódico vallisoletano:

«La histórica villa muéstrase vivamente interesada en celebrar con esplendor inusitado el centenario de Isabel la Católica.

Los preparativos avanzan. Sólo para éstos—y sin perjuicio de votar nuevos recursos—ha destinado el Ayuntamiento 15.000 pesetas.

Las diversas comisiones nombradas trabajan con actividad fervorosa. Han hecho todos cuestión de honor que el centenario resulte digno de

la memoria de la gran reina y de la hidalga espléndida de la villa castellana.

Hay ya un boceto de programa: Concurso de orfeones, con premios cuantiosos y un jurado que formarán maestros de gran nombradía.

Exposición regional de productos. Concurso de obreros agrícolas.

Juegos florales, para los que se han pedido premios á S. M. el Rey, al Gobierno y á muy distinguidas personalidades.

Sesión literario-histórica en la plaza de armas del castillo de la Mota.

Funerales por el alma de la reina Católica, en la Colegiata. Una excelente orquesta y los orfeones castellanos ejecutarán la misa.

Función de gala en el teatro de Isabel la Católica, poniéndose en escena el famoso drama de Rodríguez Rubí, que lleva por título el nombre de la inmortal reina.

Kermesse á beneficio de los pobres y comida á éstos.

Cabalgata histórica, reproduciendo la ceremonia y fiesta de proclamación de Isabel I.

Además se cuenta con la colocación de una lápida conmemorativa en el castillo de la Mota, idea de la «Sociedad Castellana de Excursiones», cuya cooperación al centenario será importantísima.

La fiesta del centenario será una fiesta nacional. Espérase que á ella coopere la acción del Estado.»

#### La catástrofe del Pisuerga.

Dicen de Valladolid: Los trabajadores de una acoquia del inmediato pueblo de Arroyo, al atravesar el Pisuerga, para dirigirse á sus labores, vieron un cadáver que flotaba en las aguas, y el cual extrajeron.

Avísado el Juzgado, se comprobó que era el de D. Teodosio Infanta Paniagua, decano del Colegio de Abogados, que como se recordará, pereció ahogado con tres personas más el 11 de Febrero último.

En los bolsillos se le han encontrado 2.500 pesetas en billetes del Banco, casi deshachos; 55 pesetas en plata, dos en calderilla, un reloj parado en las cinco y cuarenta y un revólver Smith cargado con cinco tiros.

No hallándosele las gafas de oro que llevaba puestas en el momento de zozobrar la barca ni el magnífico sortilejo de brillantes con su sujetador que usaba en el menique, se supone que una contracción de la mano las sacó de su sitio, yendo á parar al fondo del río.

El cadáver, completamente descompuesto, trasladado al depósito, se ha enterrado al anochecer.

### Folleton del DIARIO DE AVISOS (33)

## LA HIJA DEL ASESINO

Por J. M.

de día y de noche, porque largos insomnios se sucedían á los días de dolor.

¿Qué iba á ser de Dionisia?

El carpintero planteaba sin cesar esta cuestión y no podía resolverla.

Se hallaba sin familia, sin dinero, sin amigos, ¿dónde conseguiría encontrar semejante estado, un alma angelical que consienta encargarse de una pobre criatura desconocida y que se comprometa á darle el alimento del cuerpo y de la inteligencia, y además esa ternura maternal, tan necesaria á los niños como el pan y el sol?

Sin duda existía un recurso supremo y el carpintero no lo ignoraba. París encierra un gran número de establecimientos fundados y dirigidos por una caridad piadosa. Dionisia podía ser recibida, por ejemplo, en la santa

casa de niños abandonados: pero este recurso no lo admitía Pedro Landry; hombre del pueblo, tenía todas las preocupaciones del pueblo. Los establecimientos de que acabamos de hablar le inspiraban la misma repugnancia insuperable que experimentan las clases obreras por el hospital; le parecía que su hija, al atravesar el umbral de uno de los asilos abiertos á la infancia, huérfana y abandonada, dejaría de pertenecerle.

Esto no es todo; á las casas hospitalarias, á las cuales tributamos una admiración y un reconocimiento demasiado profundo, educan á sus pensionistas con la idea de que más tarde deben ponerse á servir para ganar su vida.

El pueblo de París es aficionado al trabajo, pero detesta la esclavitud, y Pedro Landry sentía que toda su sangre se le sublevaba á la sola idea de que tuviese que servir un día.

III Rogamos á nuestros lectores nos acompañen otra vez á la bohardilla que ya conocían.

Eran las ocho de la noche; una vela de sebo consumida en su mayor parte y metida en el cuello de una botella, iluminaba debilmente la miseria del abyecto chirivivil.

El carpintero, sentado sobre la única silla de la bohardilla, al lado de la cuna en que acababa de acostar á Dionisia la miraba dormir tranquila y profundamente.

La niña estaba desconocida. Una palidez enfermiza cubría ahora su semblante enflaquecido, y sobre cada una de sus mejillas se veía una roseta de un aspecto alarmante, porque podía denotar los sordos ataques de una enfermedad de pecho en su principio.

La expresión del semblante de Pedro Landry era á la vez sombría y desesperada; una angustia sobrehumana se leía en sus ojos secos y fijos, donde brillaba la llama de una fiebre ardiente.

—¡Dentro de dos días tendré que abandonarla!...—decía el desgraciado padre...

—¡Dentro de dos días los cerrojos de una prisión me habrán separado del mundo y Dionisia se quedará sola, abandonada, perdida!...

¿No sería mejor, mil veces mejor, para ella y para mí, cogerla entre mis brazos, llevarla hasta las orillas del Sena y buscar con ella el eterno descanso bajo el frío sudario de las aguas negras?...

Por la tercera vez desde la víspera, planteaba el carpintero esta cuestión terrible, y nadie se atrevería á decir que no iba á resolverla afirmativamente, cuando un ruido sordo é inesperado le hizo estremecerse...

Una mano firme acababa de dar un golpe seco en la puerta de la bohardilla.

—¿Quién podrá ser?—exclamó Pedro Landry.

Y como la llave estaba por dentro, se dirigió hacia la puerta, la abrió y se encontró enfrente de un desconocido.

El visitador era un hombre alto y robusto vestido con una elegancia no exenta de sencillez. Su cara, cuidadosamente afeitada, excepto un par de bigotes negros y muy poblados, estaba bronceada en su parte superior como la de un hombre que hubiese habitado los países cálidos, mientras que el resto de la



# TRIBUNALES

## Audiencia provincial

El juicio de hoy

Ante el Tribunal de derecho, formado por los señores Uribe (Presidente), Tamarón y Llovet, compareció Cipriano Vela Capa, vecino de Navas de Oro, á quien se le acusa de haber cortado y sustraído en la tarde del 31 de Mayo de 1903 cinco pinos albares verdes, tasados en una peseta y treinta céntimos, del pinar denominado «Redondo», perteneciente á la Comunidad de Migueláñez.

Practicadas las pruebas, el Teniente fiscal Sr. Escosura, sostuvo sus conclusiones provisionales, pidiendo á la Sala impusiera al procesado Cipriano Vela la pena de un año y un día de presidio correccional, con las costas legales y el pago de las costas.

El abogado defensor Sr. Gómez del Pozo, en un informe concluyente y elocuente aportó claros juicios de la prueba practicada, alegando que su patrocinado era inocente del delito que se le imputaba y en su consecuencia pidió al Tribunal que le absolviese, declarando de oficio las costas.

### Calificaciones

Por la Fiscalía se han hecho las siguientes:

Pena de un año y un día de presidio correccional, accesorias y costas para Eugenio Aragonés Gualmarín, vecino de Villacaastio, por hurto.

Pena de ciento veinticinco pesetas de multa y costas para Telesforo García Barreno, domiciliado en el Espinar, por hurto.

## La bandera española

Es curiosa la génesis de la bandera española, que ha sido objeto de multitud de variaciones.

La bandera del reino de Castilla era roja y blasonaba un castillo de oro. Roja igualmente, fué la de Navarra.

Los Reyes de Aragón gastaron armas de plata y cruz roja, cantonada con cuatro cabezas de moro, sobre fondo de oro. Tuvieron los condes de Barcelona en sus estandartes cuatro palos ó bastones rojos en campo amarillo, siendo el color blanco el que dominó en los escudos de León y Granada.

Al verificarse las uniones de los reinos, la cuestión de la unificación de las banderas motivó diversas querrelas, cuya solución era la abdicación de una de las partes.

Unieronse Castilla y León, y mantuvo aquella su bandera. Cuando doña Petronila casó con Ramón Berenguer IV de Barcelona, lleváronse las armas del condado en los escudos, banderas y estandartes aragoneses.

Consumada la unidad nacional por los Reyes Católicos, como el color de la bandera aragonesa era amarillo y el de la castellana el rojo, combináronse ambos, creándose la bandera precursora, de la que más tarde fué consagrada definitivamente.

El primer Borbón, Felipe V, olvidándose de los sentimientos españoles, ordenó en 1707 que cada cuerpo llevase una bandera «coronela» blanca, con dos estilos y dos leones.

La compañía encargada de su custodia llaméase también, por derivación «coronela» y gozó de grandes preeminencias. Otro nuevo decreto del mismo Rey, de 1734, dispuso que todos los regimientos tuviesen tres banderas de tafetán blanco; la «coronela», con el escudo de armas reales en el centro, y las otras dos, con la cruz de Borgoña debidamente además ostentar en los cuatro extremos las armas de la provincia y el nombre de ésta en lo alto.

Carlos III, más respetuoso con la tradición española, restableció en las banderas los colores rojo y amarillo.

La uniformidad de las banderas en todo el ejército español data de fecha relativamente corta; el 31 de Octubre de 1848.

Posteriormente reorganizáronse otras modificaciones, que no alteraron la esencial de la del 48.

En 1898 modificáronse el escudo, en que los cuarteles de los antiguos reinos aparecían entre columnas de Hércules, bajo corona mural; el 72, la cruz roja de Saboya, sustituyó á la flor de lis de los Borbones, y el 76 volvióse á restablecer el escudo de armas.

Estas son, á grandes rasgos, las alteraciones sufridas por la bandera española hasta el momento actual.

## Rusia y Japón

### La viuda de Makaroff

Sin Petersburg 19.—A la viuda del almirante Makaroff será concedida una pensión de 20.000 rublos.

### En el Yalú

San Petersburg 19.—(Oficial).—Un telegrama del general Kizopankine al Zar, fecha de ayer, dice con referencia al general Kaskatsky, que en la región del Yalú no había ocurrido cambio alguno, como tampoco en las islas.

Los puertos siguen amenazados por los japoneses, que retroceden durante la noche.

## En Navalmanzano

Celebración de una boda.—Se dispara una pistola.—Un herido.

Anteayer lunes, á las ocho de la mañana, con ocasión de ir á celebrar su boda una hija del vecino de Navalmanzano, Quintín Arribas, fueron reuniendo á la puerta de la casa de éste, sita en la calle del Manzano, las personas de las familias de los contrayentes invitadas al acto, con objeto de dirigirse con los novios á la iglesia, cuando dichas personas se hallaban todas congregadas en la citada casa de la novia.

Tratándose como se trataba de un fausto suceso, conversaban alegremente todos los parientes del consorciado matrimonio, cuando el mozo Florentino Gómez, al vez al mostrar el mecanismo de una pistola que consigo llevaba, se le disparó, causando el disparo la alarma que es de suponer entre las familias de los novios y curiosos que aguardaban la salida de aquellos para la iglesia.

Uno de los que aguardaban á la puerta de la casa de Quintín Arribas para formar en el acompañamiento de la boda, era el vecino de Segovia

D. Cipriano Arribas y este fué quien tuvo la desgracia de que el proyectil disparado por la pistola del joven mencionado, le hiriese en la pierna derecha, lo cual causó, como es natural, profunda impresión en cuantos fueron testigos del suceso.

Examinada la herida por un facultativo, resultó ser de pronóstico reservado.

El disparo á que nos referimos se estimo casual, según anteriormente se indica.

Aunque fijamente no lo sabemos, es de suponer que se celebrará la boda, aunque lamentando todos los asistentes á ella el hecho relatado.

El herido es hijo político de los padres de la novia.

### ALBUM POÉTICO

## Impresiones

Todo está ya en el mundo trastornado, hasta la codiciada primavera de fragancias y flores mensajera parece por lo visto que ha emigrado; ¿de qué sirve que anuncien su reinado todos los calendarios, si aun entera del invierno se ve la faz austera con abundante nieve en su tocador. Avís, brisas, idilios y vergeles esperan que despierte de su sueño para orlarla cual siempre de laureles; rosas, lirios, celindas y clavetes anhelan que desista en ese empeño de no mostrar este año sus joyeles.

FERNANDO RIVAS.

Abril de 1904.

## EL VIAJE DEL REY

Barcelona 19.

A las nueve y treinta ha salido el rey de la capitania general. Las tropas formaban en la carrera y una inmensa muchedumbre se agolpa á su paso aclamando al monarca.

La despedida al rey ha sido entusiasta. Gran número de lauchas de vapor y lanchas de señoritas han acompañado al «Giralda» fuera de puntas.

El «Giralda» ha levado anclas, y el rey, desde el puente, ha correspondido con sus saludos á la entusiasta despedida de que ha sido objeto.

Palma 19.

Telegrama de Ciudadela que se ha desatado un violento temporal en el Mediterráneo.

Las fuertes rachas de viento han causado gran destrozo en los arcos y adornos levantados para recibir al rey.

Dúscula que acabará hoy el «Giralda» á causa del temporal.

El gobernador «Nueva España», que se dirigía á Ciudadela, llevado á bordo al capitán general, ha tenido que refugiarse en Alcaná á causa del temporal restante.

Lluvia torrencialmente.

El mal tiempo impide los trabajos que se hacen para el adorno de las calles.

Ciudadela (Baleares) 19.

El rey ha llegado sin novedad á esta población, siendo aclamado.

Ciudadela (Menorca) 10.

A las tres de la tarde han llegado á este puerto el crucero «Ro de la Plata» y el cazatorpedero «Temerario», que escoltan al «Giralda».

A las cinco y media se divisó el «Giralda», que lleva embarcado el estandarte real.

Al encuentro del «Giralda» salieron embarcadas numerosas personas y comisiones oficiales.

Los muelles presentan un aspecto admirable.

Inmenso gentío se agolpa en ellos.

En el puerto multitud de embarcaciones empavesadas se hallan abarrotadas de gente.

A las seis en punto desembarcó el monarca entre grandes aclamaciones de entusiasmo.

Desde el muelle, el rey siguió de brillante comitiva se ha dirigido á la catedral, donde se cantará el «Te Deum».

Al pasar por el Berro, la muchedumbre hizo al soberano una ovación delirante.

Desde los balcones arrojaron las damas palomas y flores.

## LA «GACETA»

La de ayer contiene, entre otras, las siguientes disposiciones:

### Ministerio de Instrucción pública y Bellas Artes

Real orden disponiendo que los alumnos que deseen aprobar asignaturas sueltas de la carrera del Magisterio, abonen los derechos de matrícula y académicos con arreglo á lo prevenido en el art. 5.º del R. D. de 28 de Febrero de 1902.

### Ministerio de Agricultura industria y Comercio.

Real orden aprobando los programas para las oposiciones para ingreso en el cuerpo de ayudantes del servicio agrónómico.

Otra mandando que se publique la relación (que se inserta) de los obreros pensionados que han obtenido colocación en Francia y Bélgica.

### Subsecretaría de Instrucción pública

Anuncio de oposición libre á la plaza de Profesor auxiliar numerario de la Sección técnica, vacante en la Escuela Superior de Artes é Industrias de Córdoba.

Comisaría de Guerra de Segovia.—Substos para la enagenación de los cuarteles del Horno y del Pajarón, sitos en el Real Sitio de San Ildefonso, de esta provincia.

Ayuntamiento de Toledo.—Vacante de Secretario de esta Corporación municipal.

## NOTICIAS

Hoy ha regresado de Peñar de San Esteban completamente restablecido, nuestro muy querido amigo el director del DIARIO DE AVISOS, D. Rufino Cano de Rueda.

Por Real orden del 14 del actual, procedente del Ministerio de la Gobernación, recibida hoy en el Gobierno civil, ha sido aprobada en todas sus partes la fundación hecha por el Excmo. Sr. don Ezequiel González (q. e. p. d.) de una escuela para niños pobres de esta capital.

Por interrupción de la línea férrea Villalba á Medina por Avila, estos días se ha hecho todo el servicio de trenes por la sección de Segovia.

### De primera enseñanza

En reales órdenes de 28 de Marzo último y 2 del actual, les ha sido concedida la jubilación por edad con el haber que por clasificación les corresponde, á la profesora de la escuela de niñas de Santa María de Nieva, Doña Leandra Salcedo y González, y al profesor de la escuela de La Cuesta, D. Agustín Martín Gómez.

Doña Leandra Salcedo pasó á mejor

vida hace algún tiempo, de modo que la jubilación antedicha, por desgracia, ya no la alcanza.

—Desde 31 de Marzo último se halla cerrada la escuela pública de niñas de Carbonero el Mayor, por haber cesado en aquella fecha la maestra interina, doña Pilar Rodríguez, sufriendo la enseñanza primaria de dicho pueblo, el perjuicio que es de suponer.

### La pesca

La guardia civil de Maderuelo, sorprendió en la tarde del 16 del actual, en la salida del pueblo de Languilla, á un jornalero vecino de Ayllón, conduciendo éste 2 kilogramos de peces que había pescado con un esparabel, cuyo artefacto y los peces le fueron ocupados, para remitirlos al juzgado, con la denuncia correspondiente.

### En Fuentepeyayo

Con gran solemnidad y extraordinaria concurrencia, se está celebrando en esta villa, el novenario por el alma de D. Pablo Romero Gilsanz (q. e. p. d.)

El día 28 se celebrará el oficio mayor, para cuyo acto son esperados en ésta, varios individuos de su familia y numerosos amigos, desosos de rendir el último tributo del cariño y consideración que profesaban al finado.

Como anunciáramos oportunamente, mañana se reunirá la Diputación provincial á las ocho de la noche.

En el tren correo de esta mañana llegaron á Segovia los profesores y alumnos de la Academia de Artillería que han visitado las fabricas militares de Asturias.

Esta tarde han continuado su viaje á Toledo de donde regresarán el domingo próximo.

Nuestro distinguido amigo D. Federico de Orduña, acaba de someterse en Madrid, con el mejor éxito, á una delicada operación quirúrgica, siendo el estado de su salud muy satisfactorio.

Nos felicitamos de ello, deseando al señor Orduña un pronto y completo restablecimiento.

### A cobrar

Hoy han sido cobrados los haberes de jubilados y pensionistas del magisterio de primera enseñanza, correspondientes al primer trimestre de 1904.

Se hará el descuento de 4 por 100 á los interesados, conforme á lo recientemente dispuesto.

La hora para cobrar es de doce á una.

### Las elecciones de Santa María de Nieva

Según los datos definitivos recibidos por la Junta provincial del Censo, en la elección del domingo, ha obtenido don Esteban Rey Roldán 3.210 votos, y don Rafael Rey González 956, resultando una diferencia de 2.254 votos á favor del primero.

Esta noche celebrará sesión el Ayuntamiento si se reuna suficiente número de señores concejales.

Firmada por gran número de vecinos de la población, se ha dirigido una extensa y razonada exposición al Ayuntamiento, señalando los inconvenientes que ofrecen al ornato é higiene, el pilón existente en la fuente del Azoguejo y

(142)

## LOS DRAMAS DE LA ESPADA

POR

XAVIER DE MONTEPIN.

TERCERA PARTE

## La Reina de los ladrones

el pié, y registró un mueble para encontrar en él la pólvora y balas que dos días antes había colocado él mismo en aquél.

El registro fué inútil.

La pólvora y balas habían desaparecido.

Raoul se dió á todos los diablos, y prosiguió sus investigaciones, que no le produjeron el menor resultado.

En ningún cajón encontró pólvora y balas

Las pistolas, pues, se habían convertido en las armas más inofensivas del mundo.

No queremos que nuestros lectores participen de la admiración de Raoul.

Nada tan sencillo y tan fácil de explicar como lo que le parecía extraño á Mr. de la Tremblaye.

Guiado por el instinto de su cariño, Santiago tenía el temor de ver de improviso á su amo tomar una determinación terrible.

La persistencia de Raoul en conservar las pistolas mientras que se deshacía de otros muchos objetos quizás más útiles, había hecho aumentar los temores del joven ayuda de cámara.

A riesgo de despertar la cólera de su amo, había ocultado la pólvora y las balas en el jergón de su cama.

Ahora bien, ya era demasiado tarde para que Raoul pudiese comprar aquella noche otras municiones.

Se vió, pues, obligado á renunciar, momentáneamente al menos, á su proyecto de suicidio.

Le quedaba el recurso de arrojarle por la ventana ó atravesarse el cuerpo con la espada.

Pero el suicida tiene sus manías, ni más ni menos que como las demás pasiones.

Hay inglés que se corta el cuello con una navaja de afeitar en un día de spleen, y por

nada del mundo se hubiera matado ahorcándose.

Otro, por el contrario, se cuelga de un clavo colocado expreso, y de ningún modo hubiera podido morir por la cortadura del acero.

El comerciante que se mata por una quiebra—¿judamos que exista ya ninguno de éstos—lo ejecuta pegándose un tiro; el arsénico le horrorizaría.

Si se propone á una modistilla enamorada destruirse de otro modo que no sea asfixiada por el carbón, ó por la disolución de fósforos, ó arrojándose á un río ó un estanque, nada le parecerá tan á propósito como lo mencionado.

En una palabra, Raoul quería morir de un tiro y no de otra manera.

Después de desahogar su cólera con unas cuantas interjecciones, se dió:

—Viviremos hasta mañana, puesto que no puedo pasar por otro punto. Después de todo una noche pronto pasa.

Pero inmediatamente después, y á manera de reflexión, añadió:

—Que se pasa pronto... no tanto porque ¿qué puede hacerse de noche si no se duerme? Y la verdad es que yo maldita la gana que tengo de dormir.

A fuerza de buscar en qué podría emplear las pocas horas que le quedaban de vida, Raoul acabó por encontrar.

—Vámonos al baile de la Ópera, se dió, al í al menos esperaré el nuevo día, con bulliciosa y alegre compañía.

Y una vez tomada esta resolución, Raoul deslió el paquete preparado para Santiago.

Metió en su bolsillo las cuarenta duros, y abandonó la casa, no sin echar mucho de menos una poca pólvora y un pedazo de plomo, que hubieran permitido que él satisficiera sus deseos.

¡Singular disposición para ir al baile!

Creemos que nuestros lectores pensarán lo mismo que nosotros.

XXVII

### El baile de máscaras

Desde el mes de Noviembre del año 1716, el duque de Orleans, había concedido al du-



los cajones adosados al mismo; y solicitando desaparecieran uno y otros, con lo cual tanto sanaría aquella parte céntrica de la capital.

### En el Gobierno civil

Ayer, como martes, estuvieron muy concurridos los salones del Gobierno civil, donde la amabilidad de los señores de Silveira reanuda una vez a la semana a lo más distinguido de la alta sociedad de Segovia.

Los que ayer asistieron a la reunión, quedaron citados para el sábado a las diez de la noche, con objeto de oír al excelente sexteto que dirige el notable maestro, nuestro distinguido amigo el organista de la Catedral, señor Casares.

Los señores de Silveira no invitan especialmente para esta fiesta musical, teniendo sin embargo mucho gusto en que asistan a ella sus relaciones numerosas.

La fiesta del sábado promete estar brillante.

### De interés para todos

Una comida abundante se digiere sin dificultad con una cucharada de *Elixir Estomacal de Saiz de Carlos*, poderoso tónico-digestivo, de agradable sabor, completamente inofensivo aunque se use años seguidos, y que pueden tomarlo lo mismo el enfermo del estómago que el que está sano, a la vez que las aguas minero-medicinales y en sustitución de ellas y de los licores de mesa, pues evita las enfermedades del tubo digestivo por ser útil como preventivo.

### El tiempo

Sigue propio de invierno aunque ha mejorado algo la temperatura, habiendo llovido hoy a ratos.

El barómetro permanece en la variable, y el cielo presenta cariz de lluvia.

### Junta del Censo

Bajo la presidencia del señor Carretero y conforme habíamos anunciado ayer, hoy se reunió en el Ayuntamiento la Junta del Censo.

De ex alcaldes, sólo asistió el ilustrísimo señor D. Francisco Santuste.

### Caridad

La implora un obrero sin trabajo, con la mujer y tres hijos enfermos, y en la mayor miseria.

Las personas caritativas que quieran socorrer a esta desgraciada familia, pueden hacerlo en la calle del Pozo número 14 (barrio de San Lorenzo)

Nuestro buen amigo el Administrador del matadero público, D. Idefonso Martínez, salió ayer para Zaragoza en compañía de su hermana doña Nieves, la cual va a contraer matrimonio en aquella ciudad con nuestro paisano, el joven propietario D. José Martínez.

### Juzgado municipal

Hoy se ha registrado un nacimiento. Ninguna defunción.

CONSULTA MÉDICA diaria, con especialidad de enfermedades de pecho y de los niños.

Isabel la Católica 11, 2º

### A vacunarse

Esta tarde ha terminado la vacuna tomada de la ternera, en la Casa de socorro.

El domingo próximo volverá a reanudarse por cuatro días, con otra ternera.

Las horas para verificar la operación serán de once a doce de la mañana y de tres a cinco de la tarde.

Tengan en cuenta cuantos están sin vacunar ó revacunar, que la viruela no ha desaparecido por completo de Segovia.

## DE POLÍTICA

Se asegura que S. M. el rey tiene el propósito de hallarse en Madrid el 14 ó 15 del próximo Mayo, con objeto de pasar en la corte el día de su santo.

Los ministros están imprimiendo gran actividad a la confección de los presupuestos parciales de sus respectivos departamentos.

Segun noticias, habrá aumentos en los gastos de Guerra, Marina, Agricultura e Instrucción pública.

El presupuesto de Gracia y Justicia se acomodará a la reforma de la ley orgánica, que comenzará a regir muy en breve.

Respecto al de Gobernación, ha manifestado el Sr. Sánchez Guerra que, sin ser el suyo una reproducción del presentado por el Sr. Maura, se asemejan

los dos, sin embargo, en lo concerniente a las reformas en Correos y Telégrafos, con el fin de mejorar los indicados servicios.

El Gobierno espera que los aumentos en los presupuestos no habrán de comprometer la política de nivelación económica, en primer lugar porque los referidos aumentos no han de rebasar la cifra de los sobrantes, y en segundo porque cuenta con lo que produzca el nuevo ingreso de alcoholes.

El nuevo embajador de Italia en Madrid, Sr. Silvestrelli, estuvo ayer a visitar, en su despacho oficial, al ministro de Estado.

También saludó al Sr. Rodríguez Sampedro el ministro plenipotenciario del Japón, señor Shiro Akibané, de regreso de su viaje por el extranjero.

Los Sres. Osmá y Domínguez Pascual celebraron ayer tarde una larga conferencia relacionada con la confección del presupuesto de Instrucción pública.

## MERCADOS

### SEGOVIA 20

Trigo.—En paneras se han vendido 300 fanegas, a 50 reales una.

Cebada.—Se han vendido 35 fanegas a 23 reales.

Algarrobas.—Se han vendido 20 fanegas a 41 reales una.

En almacenes continuán pagándose a 48 reales las 94 libras.

### Barcelona 18

Sigue este mercado de trigos muy encamado. Faltan compradores.

Se vendió un o de Olmedo, superior a 50 50 reales las 94 libras, y de Arévalo a 50.

Llegaron 44 vagones de dicho grano. El Corresponsal.

### Valladolid 19

Almacenes del Canal.—La entrada ha sido de 200 fanegas de trigo a 49 50 reales.

Tendencia sostenida.

Almacenes del Arco de Ladrillo.—Han entrado 150 fanegas de trigo superior a 49 reales una.

Centeno.—50 a 38 50 id.

Tendencia floja.

Harinas.—Se cotizan las más selectas del sistema de cilindros a 40 pesetas.

Clases blancas y buenas a 39 id.

Idem corrientes a 38 id.

Idem de segunda buenas a 37 id. los 100 kilos, y con saco en esta Estación.

Salvados.—Tercerillas buenas, a 11 reales arroba; medianas, a 10 50; cuarta buena, a 10; comidilla a 8; salvado ancho, a 7 50.

Tiempo de viento. El Corresponsal.

### Roseco 19

Las entradas de hoy se limitan a 100 fanegas de trigo, cedidas a 48 reales.

Tendencia floja. El Corresponsal.

### Arévalo 19

En el mercado de hoy entraron pocas fanegas de trigo que se pagaron a 48 50 reales con tendencia sostenida.

Tiempo malo. El Corresponsal.

### Medina del Campo 19

En el mercado de hoy han entrado 100 fanegas de trigo, cedidas a 48 50 y 49 reales las 94 libras.

La tendencia sostenida.

Tiempo variable. El Corresponsal.

### Pedraza 19

En el mercado de hoy entraron 600 fanegas de trigo, que se pagaron a 47 50 y 48 reales las 94 libras.

Se han embarcado 2 vagones de trigo para Barcelona.

Se ha embarcado un vagón de harina para Cornúa, otro para Gijón y otro para Riosinto. El Corresponsal.

### Nava del Rey 19

Han entrado 300 fanegas de trigo en el mercado, que se pagaron a 48 y 48 50 reales las 94 libras.

Algarrobas a 40.

La tendencia sostenida.

Tiempo lluvioso. El Corresponsal.

### Salamanca 19

En el mercado de esta plaza se vende el trigo al detall a 48 50 reales.

En Tejaras entraron 280 fanegas de trigo y en Chamberí 100.

En ambos mercados se cotizó a 48 50 y 48 75 reales las 94 libras. El Corresponsal.

## BOLETIN RELIGIOSO

### Santos del día 21

Nra. Sra. de Sancho Abaroa y San Simón.

## ULTIMA HORA

(POR TELEFONO)

Madrid 20, 5 tarde

### El viaje del Rey

Se han recibido noticias de Mahón dando cuenta de la entrada del Rey en aquella ciudad. La travesía fué buena.

A la entrada del puerto el «Giralda» halló a los barcos «Menorca» y «Menorquin» que estaban al pié, acompañados de infinidad de embarcaciones menores.

El «yate» real moderó su marcha para evitar abordajes.

De muchas embarcaciones ocupadas por señoritas, arrojaron al Rey flores y palomas.

El Monarca saludaba militarmente.

Desde el puente S. M. contempló gustosísimo el panorama que ofrece la ciudad, elogiando su belleza.

Desde el «Giralda», D. Alfonso se trasladó al muelle en una falúa tripulada por jóvenes distinguidos, entre ellos un hijo del republicano Sr. Ballester. La falúa se llama «Bella Mahonesa».

En un templete levantado en el muelle esperaban las autoridades y todo el Ayuntamiento, incluso los concejales republicanos. También asistieron los alcaldes republicanos de Alayoz y otros pueblos.

Hecha la presentación oficial, el Rey ocupó un carruaje con el Sr. Maura y el Alcalde de Mahón, dirigiéndose a la Iglesia, donde se cantó un Te Deum.

El entusiasmo del pueblo ha sido indescriptible durante todo el trayecto y aún dentro del mismo templo hubo manifestaciones entusiastas.

Los vivos eran principalmente dirigidos al Rey, pero también los hubo para el señor Maura.

Las calles están materialmente alfombradas de flores.

La recepción en el Ayuntamiento ha resultado brillante y luego, desde uno de los balcones del municipio, D. Alfonso presenció el desfile de las tropas.

Terminada la recepción y el desfile, S. M., entre las aclamaciones delirantes de la multitud, regresó a bordo del «Giralda» para almorzar.

### Un percance

El concejal republicano don Antonio Vinet, que ocupaba uno de los carruajes que formaban en la comitiva, tuvo la desgracia de que se abriese una de las portezuelas, ocasionándole algunas lesiones.

### No hay permiso

El Gobernador civil ha negado el permiso que una comisión de republicanos solicitó para organizar una manifestación que dejase una corona sobre la tumba de Espartero.

Fundó su negativa diciendo que ayer se negó también a que se hiciesen manifestaciones públicas de cariño al señor Maura, cuando regresara.

### En Palacio

Después de cumplimentar y dar cuenta a la Reina de los telegramas de Mahón, el ministro de Estado dijo a los periodistas que el Gobierno había dado las gracias a las potencias que nombraron misiones extraordinarias para los funerales de Isabel II, especialmente a Francia por los honores que tributó al cadáver.

### O endo a Sánchez Guerra

El ministro de la Gobernación ha dicho hoy que la cláusula del testamento en que la reina Isabel disponía que fuera expuesto al público su cadáver, se refería al P. lacio de París.

Si la disposición hubiera sido para Madrid, se hubiera cumplido lo mismo, pues el Gobierno no tenía deseos de contrariar la últi-

ma voluntad de la reina abuela.

El señor Sánchez Guerra dijo luego que ignora cuándo regresará el señor Maura y que no sabe si irá a Sevilla, pues las muchas ocupaciones que encontrará a su vuelta, quizá le priven de complacer a los amigos que le interesan la visita.

### Disposición

Por el gobierno militar se han dado órdenes a todos los cuerpos de la guarnición, para que en lo sucesivo los piquetes que hayan de asistir a las procesiones lo hagan antes ó después del toque de rancho, debiendo el jefe del piquete acudir al cuartel a la hora marcada, para llevar la fuerza, abandonando, si fuera preciso, el servicio de escolta que desempeña.

### Incendio

En los sótanos del ministerio de la Gobernación se inició esta mañana un ligero incendio.

Comenzó en el archivo de la «Gaceta» y se quemaron algunos legajos sin importancia.

### Bolsa de Madrid

Cotización de hoy

Interior..... 75 55  
Amortizable al 5 por 100..... 96 50  
Acciones del Banco..... 477 00  
Acciones de Tabacos..... 425 50

### CAMBIOS

París a la vista..... 38 90  
Londres a la vista..... 00 00

EL CORRESPONSAL

## Ama de cría

Casada, leche de dos meses, desea para su casa; en Fuenterrebollo, Telesforo Sacristán.

### SEGUNDO PREMIO

EN LA

## Exposición de 1901

### Premio renunciado por el autor

Es el que consiguió el *Elixir Vida Estomacal* de Sacristán, por ser el *específico único* que cura toda clase de enfermedades del estómago y de los intestinos; por crónicas que sean. Es el solo el que su uso ni cansa ni perjudica. Sin tener calmantes se nota el alivio desde el primer día que se toma.

BOTELLA, 3,50 PESETAS

Unicos agentes para su venta en todo el mundo: al por mayor, Sociedad Española de Droguería General; al por menor, todas las Farmacias y Droguerías.

Consultas por correo al autor

SEGOVIA

### OLONIO DE LUJAS

Recibe toda clase de encargos para Madrid y Segovia.

MADRID.—Siete de Julio, número 3, sastrería.

SEGOVIA.—Reojo, 4, tienda de vinos.

Imprenta del DIARIO DE AVISOS.

## SASTRERIA Y CAMISERIA

—DE—

## SERRANO Y HERMANO

Isabel la Católica núms. 1 y 3 (esquina a la Plaza Mayor)

Participan a todos sus clientes y al público que la Camisería Madrileña que estaba en la calle de Juan Bravo, al lado del Café de la Unión, se ha trasladado por mejora del local a la calle de Isabel la Católica, números 1 y 3, esquina a la Plaza Mayor, donde está la Sastrería de Serrano. Habiendo hecho grandes reformas en dicho local y haber montado la Sastrería y Camisería con todos los adelantos que exige la vida comercial, tanto por su empuje de corte y confección como en los precios económicos para todas las clases de la sociedad.

Se ha recibido un gran surtido en jergas, vicuñas, estambres, armures, patenas, chevrets, telas para gabanes y pantalones de todas clases, chalecos de fantasía y de piqué y todo lo perteneciente al ramo de sastrería.

Gran surtido en todo lo que pertenece al ramo de Camisería, como son cuellos, puños, pecheras, botonaduras, jermelos, pasadores, calcetines, medias de seda, hilo de Escocia y algodón.

Gran surtido en camisas de color y blancas para caballeros y niños.

Bonita colección en céfiros para camisas, y toda clase de confección de ropa blanca para señora.

Buen surtido en guantes para militares y caballeros, a precios de fábrica.

Esta casa participa a todos sus parroquianos y al público, que en virtud de la unión de los dos comercios, lo ha hecho sólo con la idea de vender a precios más baratos que nadie, como así se convencerán todas las personas que nos honren con sus compras.

## Isabel la Católica, números 1 y 3

ESQUINA A LA PLAZA MAYOR

## GASTRALGINE

Elixir Estomacal López Caro

Frasco, 10 reales; 6 ídem, 48 ídem

FÓRMULA PROPIA Y AUTÉNTICA MIA

Produce maravillosos resultados nuestro preparado en los desarreglos digestivos de los convalecientes y de los afectos de enfermedades del pulmón (tísicos); en los desórdenes provocados por el estreñimiento tenaz; en la dispepsia flatulenta ó con atonía gástrica, atonía ó dilatación del estómago, estomatitis catarral, gastritis y enteritis crónicas, efectos de las más veces de excesos en las comidas y bebidas; úlceras del estómago, etc., etc., y como estas y otras enfermedades del estómago tienen por síntomas así como las del intestino é hígado, sensación de plenitud y peso en el estómago, dolor más ó menos intenso en el mismo; sed, repugnancia a los alimentos, eructos, regurgitaciones, agrías (acédias), ardores de garganta (pirosis), expulsión de gases con olor más ó menos fétido; lengua sucia, cubierta de una capa blanquecina, gris ó amarillenta; punta y bordes rojos; mal gusto de boca, seca ó llena de saliva clara, glerosa é insípida; vértigos, mareos, náuseas, vómitos, flatulencias ó hinchazón de vientre; ruido de tripas, dolores intestinales, ya continuos ó en forma de cólicos; color pálido ó amarillento de la piel; debilidad y enflaquecimientos generales; postración de fuerzas; abatimiento moral con ideas melancólicas; irritabilidad excesiva de los nervios con propensión a enfadarse por causas insignificantes; insomnio por mala digestión, etcétera, etcétera.

Es evidente que cura todo esto, que, como hemos dicho, no son enfermedades, sino síntomas; efectos derivados de las enfermedades del estómago, intestino é hígado, que es donde tienen su origen.

De venta: D. Julio de la Torre, Segovia; D. Bernardo Vázquez, Real del Carmen, 18, Segovia; D. Julián Fuente-taja, Avila, y casa del autor, Casas Reales 10, SANTIAGO.



SE RECIBEN ANUNCIOS

SE RECIBEN ANUNCIOS

En Barcelona...

SRES. BOLDOS Y COMP.  
Rambla del Centro, 27.  
SRES. GEBRIAN Y COMP.  
Puerta Ferrisa, 12.

# SECCION DE ANUNCIOS

En Madrid.....

SOC. GEN. DE ANUNCIOS  
Alcalá, 6 y 8.  
LOS TIROLESES,  
Barrio Nuevo, 7 y 9.

## Montes, fotógrafo. = Victoria, 11

Regala á todas las niñas que tomen primera comunión y se retraten en esta casa, un precioso objeto recuerdo del acto.

¡¡CALLOS!! ¡¡DUREZAS!!

Cuidado con los muchos imitadores. Nadie puede presentar un callicida tan eficaz como el nuestro para curar callos y durezas.

¡¡Una peseta el frasco!!

En todas las farmacias y droguerías, Depósito central farmacia de E. ABRAS XIFRA, Argensola, 10 y D. M. García, Madrid.

## Callicida Abras Xifra

¡¡CALLO!! ¡¡DUREZAS!!

Estuche con frasco, pincel y prospecto, una peseta. Es incoloro. No duele ni mancha. Calma el dolor á la primera aplicación, extirpando luego los callos y durezas.

EN SEGOVIA, en todas las Farmacias y Droguerías.

### ¡GOTA • REUMATISMO!

## COLCHIFLOR

Preparado por la Fórmula del D. DEBOUT d'ESTRÉES, de CONTREXEVILLA

Este medicamento preparado con las flores frescas de colchico, que se presenta en cápsulas exactamente dosificadas y de conservación perfecta, constituye el específico más heroico de la Gota y del Reumatismo. Ensayado en la clientela de varios médicos ilustres, ha dado siempre resultados excelentes y constantes.

PARIS, 8, rue Vivienne, y todas las Farmacias.

### CHOCOLATES Y CAFES

DE LA

## COMPANIA COLONIAL

TAPIOCAS, TES

50 Recompensas industriales, 50,

DEPOSITO GENERAL: CALLE MAYOR, 13 y 15, MADRID

De venta en todos los establecimientos de ultramarinos y cona- terias.

### CARNICERÍA

El más antiguo y acreditado establecimiento de carnes del conocido industrial y ganadero de esta población, D. M. que Gil, participa á su clientela y al público en general, que desde el día 19 ha hecho gran rebaja de precios en dicho establecimiento, Reoyo, 6, poniendo la carne á los precios siguientes:

Vaca 1.ª sin hueso, 2 pesetas kilo.  
Idem 1.ª con hueso, 1'60 id.  
Termino 1.ª, 2'50 id.  
Cordero, 1'60 id.

Advertiendo al público que estos precios son efectivos y no supuestos, como en otros establecimientos vienen haciendo, y siendo el peso exacto.

### Venta de casa

Se vende la señalada con el número 10 de la Plazuela de San Clemente, con jardín y agua corriente.

Razón, Polo, calle de Estiradores, juego de pelota.

### JUAN DE ANDRÉS

recibe toda clase de encargos para Madrid y Segovia.

MADRID.—Callejón de Preciados, número 2, tienda de vinos.

SEGOVIA.—Plaza Mayor, tienda de Vicente Ayuso, números 38 y 39.

### Venta

En el Real Sitio de San Ildefonso se vende una buena casa, arreglada de precio.

Para tratar, con D. Franco Pobet, Carrera de San Jerónimo, 51, Madrid.

### Venta

Se hace de un coche en buen uso, con su tronco.

Informarán en la Administración de este periódico.

### Solución Benedicto

glicero-fosfato de cal con Creosotal

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, infecciones gripales, enfermedades consuntivas, inapetencia, debilidad general, postración nerviosa, neurastenia, impotencia, enfermedades mentales, caries, raquitismo, escrofulismo, etc. Frasco: 2'50 pesetas. Depósito: Farmacia del Doctor Benedicto, San Bernardo, 41, Madrid; y en Segovia: Farmacia y Droguería de Julio de la Torre Bartolomé, Juan Bravo, 47 y 66. En Cuéllar: Farmacia de vida de Lozano. En Sanga oía: Farmacia de Gómez García, y en Bilbao, Santander, Gijón y Vigo, la S. F. de Droguería General.



## WALTHAM

Este reloj de bolsillo

### SE RECOMIENDA POR SÍ SOLO

como lo prueba la enorme cantidad de más de

**11.000.000**

vendidos hasta la fecha.

UNICO Representante en Segovia,

### Don Dámaso Barrio,

el que facilita catálogos de clases y precios fijos.

También se encontrará en esta casa toda clase de relojes á precios baratísimos.

Gran taller de composturas.

Soportales de la Plaza Mayor, 8

JUNTO AL ESTANCO

## Antigua Posada del Gallo.

Habiéndose anunciado el arrendamiento de esta Posada, se avisa al público y muy especialmente á la numerosa clientela que acostumbra á parar en dicha Posada, que nuevamente se ha quedado en ella el que durante veinticuatro años la ha venido desempeñando, Agapito Marín (El Riazano).

En el expresado establecimiento se han hecho grandes reformas, teniendo hoy grandes y espaciosas habitaciones para toda clase de huéspedes, esmerado trato y precios económicos.

Locales espaciosos para la colocación de carruajes y cuartos cómodos y espaciosos para el ganado.

### EMPLASTOS POROSOS de ALLECK

Remedio universal para el dolor de caderas (tan frecuente entre las mujeres).

Proporcionan alivio instantáneo.

Donde quiera que se sienta dolor aplíquese un emplastro. Para

Reumatismo, Resfriados, Tos, Dolor de Pecho, Debilidad de Caderas, Lumbago, Ciática, etc., etc.

los emplastos de ALLECK son superiores á todos.

Para dolores en la región de los Riñones ó para la Debilidad de las Caderas, el emplastro deberá aplicarse como se vé arriba

Donde haya dolor póngase un emplastro de Alleck.

FUNDADA 1752.

### Píldoras de Brandreth

Puramente Vegetales. Siempre Eficaces.

Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema.

DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO

Agentes en España—J. URIACH & CA., Barcelona

### Tónico capilar

Descubrimiento prodigioso contra la calvicie y la caspa.

Se vende en las principales Peluquerías, Perfumerías, Droguerías y Farmacias, y el BALSAMO ORIENTAL en las Zapaterías.

## MATIAS LOPEZ

MADRID-ESCORIAL

Especialidad en bombones de chocolate con cremas finísimas, caramelos suizos, fondant y dulces varios.

DE VENTA

EN TODAS LAS PRINCIPALES CONFITERÍAS DE MADRID Y PROVINCIAS

Depósito Central: **MONTERA, 25**

## ANTI-REUMÁTICO GRAU-INGLADA

Remedio infalible para aliviar con rapidez y curar radicalmente toda clase de DOLORES REUMÁTICOS, así agudos como crónicos, articulares y nerviosos. Tantos cuantos han sido los médicos que lo han ensayado, le han prescrito á sus enfermos con preferencia á todos sus similares extranjeros, que sólo cuentan con el reclamo mer-

Venta al por mayor: En los centros de productos farmacéuticos. Al detalle: Principales farmacias y en la del autor

Grau Inglada, Asalto, 4, Barcelona.

En Segovia, Farmacia de Llovet, Escuderos, 4

### PERFUMES NATURALES MARCA "ANFORA,"

DEL

## INSTITUTO ESPAÑOL (SEVILLA)

La mejor Agua de Colonia del mundo.

Rom Quina, Lociones, Petróleo Jaborandi, nace el cabello.

DEPOSITARIO EN SEGOVIA Y SU PROVINCIA:

### Droguería y Perfumería

de Andrés Hernanz Pérez